
Mercredi 10 mai 

Le Règne de la Grâce(5) 

__________________________________________________________ 

Introduction 

Petit résumé 

Avez-vous déjà rencontré des chrétiens souvent en train de parler de ce 
que le diable "fait" ? 

Anecdote = Quand j'étais plus jeune dans la foi, parfois je citais des 
versets avec "force" disant au diable de s'éloigner mais celui-ci n'a pas 
peur…même lorsqu'on crie ! 

Jésus-Christ s'est occupé du diable en triomphant de lui par la Croix. 
Dorénavant nous devons nous concentrer à connaître la Vérité, la croire 
et la recevoir dans notre coeur car c'est ainsi que la Grâce de Dieu jaillira 
de notre coeur pour nous rendre capable de vivre cette Vérité… 

Citation : Je n'ai pas à combattre le diable mais plutôt ce qui se passe au 
niveau de mon âme c'est à dire mes pensées !   

Quand mes pensées s'alignent avec la pensée de Christ, la Vérité révélée 
me conduit à amener mes pensées captives à l'obéissance de Christ (Sa 
Parole), et l'ennemi perd son emprise… 

La seule puissance de l'ennemi c'est l'Ignorance ! 

Esaïe 26 : 3…À celui qui est ferme dans ses sentiments, tu assures la paix, 
la paix parce qu'il se confie en toi. 

Le mot "ferme" suggère l'idée de "poser résolument" notre regard vers 
Dieu…ex : maintenir quelque chose fermement pour que cela ne dévie pas… 

Le mot "sentiments" suggère l'idée de mentalité (dispositions) 
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Comprendre la nature du Règne présent de la Grâce 

Romains 5 : 17…Si par l'offense d'un seul la mort a régné par lui seul, à 
plus forte raison ceux qui reçoivent l'abondance de la grâce et du don de 

la justice régneront-ils dans la vie par Jésus-Christ lui seul. 

Par le premier Adam, le péché est entré dans le monde et la mort entra 
dans l'humanité. La mort a alors exercé son règne…cf : crainte de la mort 

Par le dernier Adam, Christ, la grâce et le don de la justice ont été 
introduits dans ceux et celles qui croient et leur donne la capacité de 
régner par Jésus-Christ… 

Commentaires de W.Tyndale : 

Lorsque la mort règne, l'être humain est sans espoir ; quand Jésus-Christ 
règne, l'être humain partage sa vie de résurrection et sa gloire royale… 

❖ Nous sommes rendus "participants"… 

❖ Nous sommes "un seul esprit" avec Christ 

❖ Nous sommes les sarments, il est le Cep 

❖ Nous sommes le Corps, il est la Tête 

Bible amplifiée = …règnent comme rois dans la vie…cf : 1 Pierre 2 : 9…des 
prêtres royaux ( Segond 21 ) 

Petite note = Lorsqu'on parle ici de "règne", le contexte se réfère à la 
victoire sur le péché. Le règne mentionné suggère l'idée de la domination 
sur le péché…cf : Rmns 6 : 12…Que le péché ne règne donc point dans votre 
corps mortel et n'obéissez pas à ses convoitises 

Pourquoi est-il possible que le péché ne règne pas dans mon corps ? 

Pourquoi est-il possible que je marche délivré du péché ? 

❖ Parce que je suis en Jésus-Christ… 

❖ Parce que je marche dorénavant sous le régime de l'Esprit et selon la 
grâce de Dieu… 
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❖ Ce qui nous a régénérés c'est la résurrection de Christ…1 Pierre. 1: 3 

❖ Ce qui nous a régénérés c'est la réception d'une semence 
incorruptible…1 Pierre 1:23 

Pensée : Je dois comprendre qu'en m'identifiant à Christ et en prenant 
mon identité en Lui , j'ai été dégagé de la loi, étant mort à celle-ci et étant 
rendu vivant par la résurrection de Christ. Dorénavant, je suis dirigé par 
la Grâce de Dieu agissant en moi par la parole de Dieu et manifestée par 
le St-Esprit. 

Un mot clé pour marcher dans la Grâce = Regarder 

Rom. 6 : 11…Ainsi vous-mêmes, regardez-vous comme morts au péché, 

et comme vivants pour Dieu, en Jésus-Christ. 

La Bible déclare aussi : Là où le péché abonde, la grâce surabonde 

Dieu me donnera toujours la grâce nécessaire pour résister au péché. Il y 
aura toujours une mesure de sa grâce à ma disposition pour résister à la 
tentation… 

La grâce de Dieu c'est l'habilité donnée par Dieu pour vaincre et marcher 
victorieux ! 

Petite note = La porte d'entrée du "Royaume de Dieu" est le don de la 
justice obtenu par la foi en Jésus-Christ… 

La Bible renferme d'innombrables richesses. Pour en apprécier la valeur, 
il faut prendre le temps de "s'initier au langage"…ex : Apprendre la langue 
d'un pays étranger. 

Ainsi, lorsqu'on découvre le langage, celui-ci nous révélera de nombreux 
"filons" nous conduisant à toujours découvrir davantage le merveilleux 
plan de Dieu et la richesse de son salut… 

3



Lire Psaume 118 : 19 - 23  

La Grâce nous introduit dans la "Justice de Dieu" c'est à dire qu'elle nous 
donne le droit de se tenir "debout" devant Dieu. Elle nous donne 
l'assurance de se présenter devant Dieu pour être secouru dans nos 
besoins. 

Son Trône est un "Trône de grâce", son Règne est un Règne de grâce…  

Dans le Royaume de Dieu, tout est gouverné selon les principes de la 
Grâce… 

Parce que nous sommes "justes en Christ", je peux entrer dans la 
Présence même de Dieu…cf : Héb. 4 : 16 

Nous sommes invités à s'approcher du Trône afin de recevoir la grâce 
nécessaire selon nos besoins… 

Pensée : La Grâce est nécessaire en tout temps pour recevoir de Dieu… 

On entre dans le salut par la foi, par grâce et on demeure dans celui-ci 
par la foi selon la grâce.  

Tout notre salut doit être construit sur la "Pierre angulaire". Les juifs ont 
été déchus de la grâce parce qu'ils voulaient obtenir une loi de justice 
dépendant de leurs oeuvres… 

Ils ne voulaient pas que Jésus-Christ règne sur eux…cf :  Luc 19:14 

La même attitude existe de nos jours, les gens veulent "aller au ciel" mais 
ne veulent pas que Jésus "règne sur leurs coeurs"… 

Réflexion : Lorsqu'on demande à quelqu'un s'il se considère "juste" 
devant Dieu, il aura toujours de la difficulté à répondre correctement à 
cela s'il fonde sa réponse sur son "expérience"…ex : on a encore des 
manquements… 

Romains 3 : 28…Car nous pensons que l'homme est justifié par la foi, sans les 
oeuvres de la loi 
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Citation : La Grâce c'est l'habilité donnée par Dieu pour marcher dans la 
victoire sur la chair et le péché… 

Pensée : Le secret pour expérimenter une Vie de Victoire c'est de se 
glorifier de notre faiblesse… 

2 Corinthiens 12 : 9… 

Notre confession doit en être une de "force" mais pas la nôtre mais celle 
de Christ habitant en nous. Jésus-Christ habite en nous, alors mes yeux 
doivent regarder à sa Parole habitant en moi… 

Pensée : Lorsque j'accepte, par la foi, qui je suis et ce que je suis en 
Christ, la grâce jaillit de moi et me rend capable de vivre de la vie de 
Christ… 

NB : C'est cette "Vie" qui attire la faveur du Père…cf : Math.6 : 33 

Quelques idées à méditer 

A. Je peux empêcher la grâce de Dieu de travailler en moi…Gal. 2 : 21 

Rejeter la grâce de Dieu, dans ce contexte signifie : la neutraliser… 

Ainsi, lorsque je suis appuyé sur mes forces, je "neutralise" l'effet de la 
grâce de Dieu c'est à dire son habilité me rendant capable de marcher en 
nouveauté de vie.  

Je suis alors appuyé sur le "bras de la chair"…la confiance en "MOI" 

Pensée : Tous les chrétiens vraiment nés de nouveau veulent vivre une vie 
conforme à Dieu. Toutefois nous devons apprendre à manifester la justice 
par la puissance de la justice vivant en nous…Rom. 8 : 2 - 4 

Nous manifestons des oeuvres de justice parce que notre nature a été 
changée, nous avons été déclarés justes devant Dieu par la foi en Jésus-
Christ… 
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La  foi c'est la confiance, la conviction et l'assurance de ma dépendance 
sur Dieu. Ainsi, lorsque ce que je crois est en harmonie avec Dieu, la 
grâce jaillit et me rend capable… 

B. Mes émotions peuvent me jouer des tours 

Je peux me "sentir" indigne, surtout lorsque j'ai manqué, mais je dois 
comprendre que je suis seulement considéré comme digne lorsque je suis 
en Jésus-Christ. Mon acceptance devant le Trône de grâce dépend 
exclusivement de Jésus-Christ. Ainsi, je ne m'approche pas sur la base de 
mes mérites mais plutôt sur ceux de Christ. 

Je dois m'approcher fondé sur ce que la Bible déclare…1 Jean 1 : 9 

Qu'arrive t-il lorsque mes actions viennent contredire ce que Dieu 
déclare de moi dans sa Parole ? 

Je dois maintenir ce que la Parole de Dieu déclare sur mon identité en 
Jésus-Christ. Il faut que cela devienne "vivant" à l'intérieur du coeur. 
Lorsque cette "vérité" est "vivante" à l'intérieur, la grâce de Dieu me 
donne la capacité de vivre selon ma nouvelle identité… 

Lorsque la vérité devient "vivante", je ne veux plus marcher comme avant, 
je prends conscience de qui je suis en Lui et je désire de plus en plus le 
vivre… 

Sa justice en moi me communique le désir de marcher comme il a lui-
même marché… 

Je ne me vois plus comme "obligé" de marcher comme un pécheur mais 
bien plutôt de marcher comme un "saint" et manifestant des oeuvres 
justes… 

Ce qui m'attirait auparavant perd son attrait et je suis toujours plus attiré 
à Christ. De plus en plus je me vois au-travers les "lentilles de Christ"… 

1 Jean 5 : 4…parce que tout ce qui est né de Dieu triomphe du monde; et 
la victoire qui triomphe du monde, c’est notre foi 
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